

De la edición de anoche

DESDE BOBADILLA

Los ferroviarios Andaluces y Sur de España

Sexta reunión del Pleno

Fue abierta a las diez de la mañana del miércoles 24, con igual presidente y actuando el secretario accidental, Carmona, auxiliado por Bravo, que lo había sido en reuniones anteriores.

La presidencia dió cuenta de que el ingeniero jefe de material y tracción había contestado concediendo las licencias y pasés a aquellos delegados que no vivieron provistos de estos documentos, siendo bien recibida esta noticia.

Después se leyó una carta del secretario general del Comité de Sindicato, en la que dirige un saludo a los asambleístas y presentaba la dimisión del cargo por el delicado estado de salud en que se encontraba.

Los reunidos mostraron su sentimiento por la determinación del compañero Navas Ruivervo, y comprendiendo que su estado no le permitía dedicarse al desempeño de su cometido, acordaron acceder a sus deseos y que se le enviara una carta que fuese fiel reflejo del agradecimiento que todos sentían hacia el que hasta ahora había sido su secretario general.

La presidencia propone para este cargo a Carmona, que lo estaba desempeñando interinamente.

Carmona agradece esta designación, pero desea se le deje en libertad para poder dedicarse a otros asuntos particulares, sin perjuicio de seguir laborando como hasta aquí.

Los delegados insistieron cerca de Carmona para que aceptara el cargo, en virtud a las condiciones especiales que en él concurrían y a llevar ya varios meses desempeñándolo, y por tanto era condecorador de los asuntos del Comité.

Carmona accede a los deseos de los reunidos, acordándose desempeñar interinamente el cargo de secretario general del Comité de Sindicato hasta que se celebre un Congreso y se designe uno en propiedad.

Después presentaron los delegados a la deliberación del Pleno, la siguiente proposición incidental, que abarca tres puntos:

Primero. Discutir la conveniencia de organizar en la región andaluza el Sindicato Único de Transportes.

Segundo. Que dichos trabajos sean realizados por la organización ferroviaria de Andaluces; y

Tercero. Forma de llevarlo a la práctica lo más rápido posible, para con esto robustecer la organización.

Todos los delegados están de acuerdo con la anterior proposición, pero aconsejan que debe ser cuando la organización ferroviaria se encuentre en condiciones de poder llevar a cabo la transformación a dicho Sindicato de Transportes.

Guerrero recuerda la declaración de principios adoptada en el último Congreso ferroviario, declaración que difiere muy poco de la nueva organización. Extiéndese en consideraciones de ideología, manifestando que el sentir de los ferroviarios debe ser procurar su perfeccionamiento cultural, para compensarse de su situación, como clase explotada. Hace ver, con profusión de ejemplos, los beneficios que ha de reportar la unión de la clase trabajadora.

Muñoz y Sabóna proponen que a este acto debe seguir una propaganda educativa para refrenar a los exaltados y confortar a los pusilánimes, y cuando a juicio del Comité de Sindicato estén los ferroviarios suficientemente capacitados para ello, entonces convocar a un Congreso Regional de Transportes de Andalucía y en él nombrar el Sindicato a que han de pertenecer. Dicen que debe entenderse con claridad y sin trabas de ninguna clase, que los ferroviarios de Andaluces y Sur de España, por la índole de su servicio, no han de intervenir nada más que en caso de huelgas que por su importancia convenga a todos los trabajadores.

Por unanimidad se acordó la conveniencia de constituir el Sindicato Regional del Transporte; Sección de ferroviarios, autorizando al Comité de Sindicato para empezar los trabajos conducentes a la realización de los acuerdos que se habían adoptado.

El presidente expone la conveniencia de celebrar un acto en Bobadilla para dar las gracias a estos compañeros por la benevolencia que habían dispensado a los representantes de las secciones, y después pasar a Málaga, en donde se celebraría una reunión extraordinaria para dar cuenta de la labor realizada en el Pleno, para satisfacción de aquel personal, que así lo deseaba.

Los reunidos atendieron las indicaciones de la presidencia. Con respecto al primer punto, lamentaron no haber local adecuado para ello, y en lo referente al viaje a Málaga estuvieron todos conformes.

Se acordó que no fuera el compañero Sabóna, por haber expuesto que al tener Algeciras dos delegados bastaba con

la presencia de Montemayor. También se acordó no asistiera el compañero Guerrero, por concurrir iguales circunstancias y además tener enfermo a un miembro de su familia.

La última reunión del Pleno terminó a las doce del día, y antes de levantarse fue invitado este modesto corresponsal para que se trasladara a Málaga y continuara dando cuenta de todo lo que con los ferroviarios tuviera relación.

He asistido a todas las reuniones de este Pleno y en ellas he podido comprender la férrea voluntad de los delegados al discutir y deliberar en los diferentes temas en que han intervenido y el estado floreciente del organismo ferroviario que cada día se va capacitando más para poder cumplir la misión que se le ha impuesto.

Los triunfos he de señalar como consecuencia de este comicio, y son: el primero la satisfacción sentida por todos al comprender la identificación de ideas que han hecho resaltar aquellos organismos que parecían separados del resto de sus compañeros, y en segundo lugar el recuento de fuerzas llevado a cabo, y la comprensión de que todos están dispuestos a luchar si la empresa de Andaluces no atiende sus justas peticiones o busca otros medios para lanzarlos a un movimiento.

Ojalá que la compañía tenga más visión que hasta aquí de las circunstancias por que atraviesan sus obreros y dé cumplida satisfacción a las peticiones que ahora les formulan, empezando por las declaradas urgentes, que guardan relación con la parte económica mezclándolas con las de índole moral, que en nada afectan a sus intereses, único medio de que los ferroviarios no tengan que recurrir a medidas extremas, que serían perjudiciales para todos y en particular para el país, que ya desea se remedie esta situación que a tantos intereses perjudica y en mayor escala a todo aquello que al transporte se refiere.

Corresponsal.

La campaña electoral en Priego

El candidato reformista por Priego don Emilio Vellando está realizando en todo el distrito una campaña activísima a la americana, recorriendo todos los pueblos, acompañado de numerosos correligionarios en varios automóviles que ostentan grandes carteles, y repartiendo manifiestos y proclamas.

Precediendo a los automóviles van cuarenta o cincuenta jinetes, conocidos aquí con el nombre de «Caballería Reformista», y la entrada en los lugares se hace procesional, en medio de las aclamaciones del vecindario.

Los discursos pronunciados por el infatigable Inchador señor Vellando han sido algunos días basta cuatro y solo los alcaldes de Carcabuey y Luque poniendo obstáculos a su campaña, han tratado de impedir su celebración, por lo que el gobernador civil ha tenido que intervenir energicamente, ordenando no se coaccione en lo más mínimo la campaña que realiza el candidato reformista.

MILITARES

Jura de banderas

El día primero de Diciembre jurarán la bandera en sus respectivos cuarteles los reclutas excedentes de cupo últimamente incorporados.

Presentados

Ha efectuado su presentación en el Gobierno militar el coronel de Artillería don Patricio Navarrete, procedente de Zaragoza.

Orden de la plaza del día 30 de Noviembre de 1920 en Córdoba

Artículo 1.º.—La revista de comisario del próximo mes de Diciembre se pasará el día primero del mismo, bajo mi presidencia y ante el comisario de guerra de primera clase don Julio Pérez Pichard, en el orden y horas de costumbre.

Artículo 2.º.—Los señores Jefes y oficiales en diferentes situaciones y transeúntes de todas clases la pasarán el mismo día primero en este Gobierno militar a las 9'30.

Artículo 3.º.—La asistencia facultativa de plaza está a cargo del capitán médico con destino en la Yeguada militar de la cuarta zona pecuaria don Rafael Jiménez Ruiz, que tiene su domicilio en la calle Conde de Gondomar número 5, quedando de imaginaria para caso de ausencia o enfermedad el de igual empleo con destino en el Depósito de recría y doma de la misma zona don Miguel Roncal Ricó, el que, en unión del anterior, reconocerá los voluntarios para Africa en la Zona de Reclutamiento de esta capital.

A partir del día primero y durante todo el mes entrante el toque de oración en los cuarteles de esta plaza se dará a las 17'20 horas.

Lo que de orden del señor coronel gobernador accidental se publica en la de este día para el debido conocimiento. —El oficial segundo de O. M. secretario accidental, Francisco Mellizo.

Gobierno civil

**Automóvil**  
Ha solicitado autorización para conducir automóviles, don Antonio Jordán Romero, vecino de Torrecampo.

**Licencias de caza**  
El gobernador ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Manuel Urbano Enriquez, de Montilla; don Francisco León Otero, de Córdoba; don Andrés Mansilla Riquelme, de Villanueva del Rey; don José Velasco Sánchez, de Hornachuelos; don Enrique Rael Jurado, de Montoro; don Vicente Casado Lozano, de Baena; don Juan Muñoz Castillejo, de El Carpio; don Luis Cuadrado y Cuadrado, de Adamuz; don Lázaro Mejías López y don Eduardo Sáinz Nogueira, de Córdoba; don José Díaz Torrero, de Fernán Núñez; don Antonio Guzmán Navas y don Benito Ruiz Cerezo, de Posadas; don José Bermúdez Serrano, de Montemayor; don Manuel Ochoa Castillejo, de Fuente Obejuna; don José Casado Lozano, de Baena; don Isidoro Espinosa López, de Córdoba; don Manuel Fernández Henestrosa, de Fuente Obejuna; don José de Ariza Estrada, de Fuente Genil; don José Montero Rubio y don Zoilo Gallego Toscano, de Pueblonuevo del Terrible; don Germán Cano Huertas, de Priego; don Fernando Barbucho Sáinz, de Córdoba; don Tomás Rubio Espejo, de Montilla; don Jorge Villán Priego, de Rute; don Agustín Villarejo Velasco, de Palma del Río, y don Jesús María Cisneros Reil, de Fuente Genil.

**Regreso de un delegado**  
Ha regresado de Montemayor el oficial del Gobierno civil don Angel Morales, que había ido a aquel pueblo como delegado del gobernador para proceder a la constitución de aquel Ayuntamiento con los concejales interinos últimamente nombrados.

**Visita**  
Hoy han conferenciado con el gobernador la directora de la Escuela Normal de Maestras, doña Estervina Magariño, y dos profesoras numerarias de aquel centro docente.

**Incautación de trigos**  
El director general de Agricultura, visto el informe de la Junta provincial de Subsistencias, ha concedido la incautación de trigos a los alcaldes de Dos Torres y Priego.

**Sección de cuentas**  
El gobernador civil ha autorizado al Ayuntamiento de Cañete de las Torres su presupuesto extraordinario al del corriente ejercicio, y a los de Fuente Tójar y Villanueva del Duque para realizar varias transferencias de créditos en sus respectivos presupuestos vigentes.

**Accidente del trabajo**  
El alcalde de Palma del Río ha enviado un certificado médico de las lesiones sufridas en accidente del trabajo al obrero José Jiménez Segura, vecino de Posadas.

El paso superior del Pretorio

Como ampliación a las noticias satisfactorias que dimos sobre este asunto en la semana anterior, nos complacemos en ampliar detalles que por conducto fidedigno, ha recibido el presidente de la Federación Gremial Cordobesa, don José Carrillo Pérez, que con tanto celo e interés lleva este asunto, lo cual demuestra que ya es un hecho la realización de esta magna obra.

Sabemos que en el concurso celebrado el día 29 del pasado Octubre, se adjudicó la realización de la hermosa obra a don José Luis Casso, de Sevilla, quien según las condiciones del contrato, tiene un mes para precisar el plan de ejecución detallado.

Este señor comenzará los preparativos necesarios para en cuanto reciba los materiales, dar principio a los trabajos con la mayor actividad posible.

En vista de estos antecedentes el señor Carrillo Pérez, ha suspendido la reunión que con tal objeto se trataba de celebrar el próximo domingo.

TRIBUNALES

**Juicios orales**  
Ante la sección primera de la Audiencia se verá el día 1.º de Diciembre la causa seguida en el juzgado de Córdoba, por hurto, contra José Sánchez Ramírez, que será defendido por el señor Casanova y representado por el señor Cruz, Córdoba.

El mismo día y ante la misma sección se verá la causa instruida por el juzgado de Lucena, por lesiones, contra Antonio García Muñoz, de cuya defensa y representación están encargados, respectivamente, los señores Calderón y Sáinz.

**Juicio por jurados**  
El mismo día será la vista de la causa seguida en el juzgado de Posadas, por homicidio por imprudencia contra Antonio Palma Rosa. Los señores Ortega Contreras y Sáinz están encargados, respectivamente, de la defensa y representación del procesado.

**Sentencia**  
En la causa seguida en el juzgado de Rute, por disparo, contra Francisco Mercante Porras, se sentencia al procesado a seis meses y un día de prisión correccional.

UN HOMENAJE

Séptima relación de los maestros adheridos al homenaje en honor de don José del Río de la Bandera:

Doña María del Carmen Blanco Ortega, de Posadas; doña Magdalena Vallejo Lara, de Chica-Carlotá (La Carlota); doña Matilde García Vázquez, de Hornachuelos; don Manuel del Valle León, de Siñiles (Fuente Palmera); don José Ventura Fernández, de Alcaeraces; doña Claudia Soto Morán, don Francisco Rojas Almaraz y don Antonio Tirado García, de Almodóvar del Río; doña Victoria Infante Sánchez y doña Carmen Oonzález, de Villanueva del Rey.

Doña Leopoldina Fuentes Rarajo, de Pánchez; don Joaquín García Olivares, de Posadilla; don Angel Montero Amaro, de Coronada; don José M.ª Yun Muñoz, de Piconcillo (Fuente Obejuna); doña Catalina Suárez Harriero y don Pablo J. Leña Nadales, de San Sebastián de los Ballesteros; doña Carmen Fernández Peña, don Emilio Viñes y doña María Medina Murillo, de Villaviciosa; don Manuel Aguado Remón, de Nueva Carteya.

Doña Araceli García Sánchez, de Valenzuela; doña Eloisa Ortiz Forcada, de El Tejar; doña Aurelia Muñoz Marzo, de Zambra (Rute); doña Dolores Lozano González, de Doña Mencía; doña Josefa Morado Gómez, de las Reales Escuelas Pías de Córdoba; don Manuel de Horcas y Santiago, de Zagrilla (Priego); don Francisco M. Tallón Cantero, de La Victoria; doña Mariana Muñoz Tejada, de Cañete (Priego).

Doña Remedios Fernández, de Villaralto; doña Dolores García Verdejo, de Valsequillo; don Sancho Martínez Espinar, de Blázquez; doña Francisca Ríos Leiva, de Aguilár; doña Encarnación Muñoz Fernández, de Peñarroya; doña Catalina Navarro y Jiménez, de Luque; doña Francisca Estaquia López y don Juan Revel Ferris, de Ojuelos Bajos (Fuente Obejuna); doña María Josefa Moro García y don Manuel Perea Santiago, de Los Llanos de D. Juan (Rute); don Diego Carmona Medina y doña Ana Rael y García, de Carcabuey.

Notas teatrales

Para después de «El Príncipe Carnaval» se prepara en el teatro Reina Victoria, de Madrid, otros estrenos, entre los que figuran «Los pájaros», de los Quintero y una opereta del exensador don Emilio Junoy, que graciosamente se titula «Los pobres millonarios».

En el teatro Benavente, que ha sido tomado por el Casino de Autores, ha debutado la gentil y bella concertista Trinidad Ramos.

La compañía del notable actor Rogelio Jiménez, está ensayando «Alfonso XII, 13», para estrenarlo en el Politeama de Barcelona.

Por el poco cuidado puesto en la interpretación, no ha obtenido el éxito que merece «La honra de los hombres», una de las mejores obras de Benavente, estrenada en Buenos Aires por la compañía de Salvat-Aloba.

«Sangre vienesa» es una opereta ligera que fué recibida fríamente por el público de la Zarzuela, aunque la labor de Esperanza Iris y sus huérfas fué verdaderamente meritoria.

POR LOS PUEBLOS

Detenición de dos gitanos

La guardia civil de esta capital ha detenido a dos gitanos llamados Ramón Cortés Campos y Salvador Gómez de los Reyes, el primero natural de Andújar y el segundo de Córdoba, ocupándose en el momento de su detención una jácquima de pita, que según manifestaron la llevaban con el objeto de robar un burro que habían visto en un cortijo, robo que no han podido efectuar. Dichos sujetos fueron ingresados en la cárcel a disposición del Juzgado de instrucción de esta capital.

Herido en riña

La guardia civil del puesto de Jauja, ha detenido en aquella aldea al paisano Antonio González López, soltero, de veinte años de edad, por haber causado una herida de arma blanca a su convecino Luis Montes Gómez, en la parte postero-inferior derecha del tórax, en riña sostenida entre ambos, cuyo hecho tuvo lugar en la calle Iglesia, de aquella localidad. El detenido ingresó en la cárcel de Lucena, a disposición del juez de instrucción de aquel pueblo, siéndole intervenida la navaja, que es de diecinueve centímetros de longitud.

Hurto de bellotas

La guardia civil del puesto de la Arruzafilla ha sorprendido en la cuneta nombrada de la Traición, al vecino Lorenzo Moreno Cailán, transportando en una caballería menor de su propiedad dos sacos de bellotas, que manifestó haber hurtado en la finca «La Tejera», en término de Villaviciosa, propiedad del vecino de Córdoba don Francisco Escobar.

Hurto de aceitunas

La guardia civil del puesto de la Arruzafilla ha sorprendido en la carretera de Córdoba a Villaviciosa, al paisano José Velázquez Rodríguez, conduciendo un saco con 40 kilogramos de aceitunas, que dijo haber hurtado de la finca el «Rejo», que labra don Juan de Dios Herrero.

Por esos barrios...

Cada vez que leo el extracto de las sesiones ordinarias que celebra los lunes la Corporación municipal, me quedo extasiado admirando la entereza de los concejales que no han huido de la Casa de todos.

A poco más de media docena han quedado reducidos los treinta y siete sucesores de aquellos formalotes caballeros que concurrían una vez a la semana a resolver alguno que otro asunto de la incumbencia municipal.

El Ayuntamiento de Córdoba va poco a poco quedando reducido a la nada.

Unos por pitos y otros por flautas, que es cuestión de música inarmónica, los escaños del consistorio municipal van quedando desiertos, y llegará un día, no lejano, que solamente visiten la Casa consistorial un par de concejales.

Esto no es posible, y sin embargo encaja en la posibilidad.

A la última sesión concurrieron nueve de los treinta miembros que integran la Corporación, y esos nueve concejales resolvieron los asuntos que había al despacho ordinario, sin que faltara un detalle.

Quedó evidentemente demostrado que, aun cuando la ley diga otra cosa, se puede resolver todo, aun lo más difícil, para que la vida municipal no se interrumpa. Así, aparentemente, no hay menor disgusto.

¿Se aprueba el acta?

—Aprobada, contesta débilmente el coro concejil, y uno tras otro, toda la documentación queda aprobada en sesión pública y solemne, según determina la ley.

Si no fuera por el único opositor, señor Moraga, quien, per se o per accident, representa la minoría republicana, las sesiones pasarían como la seda; pero el señor Moraga va acompañado de un crisol, por el que, no pasa ni un detalle que esté en contra de su criterio y de sus ideales, y esto ofrece algún entreteneamiento, como producto de oposición.

Peró el señor Moraga está solo, a la izquierda de la presidencia, y es la unidad, personal y política, que aun cuando vaya provisto del crisol y de su auxilio óptico, que limpia con esmero, la inflexible lógica de los números, en una votación, dejarán al edil republicano en la más espantosa soledad.

Tal es la insistencia del señor Moraga, que cuando dos compañeros de minoría entonan el jahi queda esol, él también se marchó, pero volvió al siguiente día, como volvió, transcurridos dos años de su otra etapa concejil.

La insistencia corre parejas con el buen deseo, que no falta al señor Moraga.

Y si continúa el desfile de concejales que se quedan en su casa, no será extraño que a las sesiones del actual período concurran el presidente, el señor Moraga y el secretario de la Corporación.

Martin Porras.

INTENTO DE ROBO

Esta tarde, a última hora, se ha registrado un intento de robo en nuestra capital.

Sobre las siete, se presentaron en el establecimiento de tejidos que en la calle Espartería posee la señora viuda de don Martín Moreno, al parecer, con ánimo de realizar algunas compras, dos individuos.

Aprovechando un momento en que no había junto a ellos ningún dependiente, cogieron dos mantones que habían en el mostrador, emprendiendo veloz carrera hacia la calle Nueva.

Al notar la falta los dependientes, salieron, en unión de varias personas, en persecución de los rateros y dando gritos de: ¡A ese...! ¡A ese...!

A las voces que daban los transeúntes que se habían apercibido, corrió detrás de ellos el sargento de este cuartel militar don Rafael Galisteo, el cual ordenó al soldado del regimiento de la Reina, José Arana Calvo, que procurara darles alcance, consiguiendo el soldado detener a uno de ellos en la calle del Cister, pues el otro se dió a la fuga.

El sargento consiguió recuperar los mantones.

El sujeto detenido se llama Antonio Cabañas López, y representa tener unos veintidós años.

MONTURQUE

En una casa de la calle Barrera, habitada por su propietaria doña Sierra García Galán y la inquilina doña Victoria Ruiz Quirós, penetraron unos rateros aprovechando la ocasión de que ambas señoras pasaban el día en el campo.

Se supone que los ratos se introdujeron en la casa por una ventana que da a un corralón contiguo.

Descerrajaron un arca y una cómoda, no llevándose más que un medallón y alhajas de poco valor.

La guardia civil busca a dos jitanos que en el mismo día estuvieron por aquellos sitios y en quienes recaen todas las sospechas.

Entre los labradores ha causado gran contento las lluvias de estos días, por convenir al campo y facilitar las faenas de sementera.

Procedente de Andújar ha llegado a pasar unos días con su distinguida familia don Juan J. Rojas Jiménez. — Corresponsal.

Sucesos y denuncias

**Escándalo**  
Ayer promovieron un monumental escándalo en la barriada de Cerro Muriano las vecinas de la misma Amalia Martínez Fernández y Dolores del Barrio Pérez, insultándose y pegándose mutuamente.

**Buen dentista**  
Un individuo llamado Manuel Salomero, sin saber por qué causa, se permitió darle una bofetada al niño Manuel Díaz Galvo, con tal fuerza que le arrancó una muela.

El referido Salomero había sustraído, en unión de otros, una sortija, que no ha sido recuperada, por cuyos motivos fué conducido a la comisaría, donde quedó detenido.

**Leche inutilizada**  
Por el perito de servicio en el Mercado han sido inutilizados seis cuartillos de leche, por no estar en condiciones para el consumo público, a la vendedora Antonia Mesa Torres, que vive en el número 4 de la calle Joaquín Costa.

**Enferma pobre**  
Por los camilleros de la casa de socorro ha sido conducida al Hospital de Agudos la enferma pobre Ana Siles Palacios, domiciliada en el número 6 de la calle Zahara (Patios de San Francisco), por carecer de recursos para su sostenimiento.

**Entre marido, suegra y mujer**

Anoche, sobre las diez y en su domicilio, calle Enmedio, número 27 (barrio del Alcázar Viejo), sostuvieron una bronca de las de día de fiesta Francisco Rodríguez Ruiz, su señora, Angela Bello, y su señora suegra, Josefa Ungle Palomo.

El marido, la señora y la mamá política se insultaron y se dijeron tanta clase de pipros como para no cogerlos, a no ser con unas tenazas.

Hurto de carbón

El guardia municipal nocturno de los jardines de la Agricultura comunica a sus jefes que anoche vio a tres individuos que conducían unos bultos.

Dióles el guardia el alto, y al verse perseguidos, emprendieron la fuga, y dejaron abandonados los bultos, comprobando el guardia que eran tres sacos de carbón, los cuales depositó en la casilla de los jardines del Duque de Rivas.

**Desculdado**  
Se ha dado cuenta al juzgado municipal de que ha sido denunciado el carrero José Torres Guillén, que abandonó dos caballerías mayores, que estuvieron a punto de atropellar a las personas que se hallaban en la fuente de la Piedra Escrita.

**Dos tortolos**  
Se pone a la disposición del juzgado de instrucción a Rafael Quiñéres Flores y Carmen Jiménez Reyes, raptada ésta por aquél en Caba en marzo último.

Bronca

Se comunica al juzgado municipal que en la calle Mucho Trigo sostuvieron reyerta Carlos Valiente Sánchez y José Luque Torres, promoviendo un fuerte escándalo.

HACIENDA

Señalamiento de pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda se harán mañana efectivos los pagos siguientes:

Don José Vals, don Eduardo Romero, don Francisco Viguera, don Maximiliano Rodríguez, don Carlos Ferrand, don Antonio Navarro, jefe de Telégrafos, don José Pérez, don Ángel Morales, don Protasio García, don Antonio Gil, don Joaquín Gómez, don Manuel Serrano, don Manuel Carrillo, don Francisco Moreno, don Mariano Viguera, don Tomás Moyano, don Rafael Gómez, don José Bustamante, don Manuel Hacer, don Eduardo Garrido, don José Eady, don Teófilo Muro, don Eladio Ramírez, don Diego de las Morenas, don Cristino Espinosa, don José Sánchez, don José Losada, don Francisco Blancas, administrador de Correos, don Antonio Ruiz, don José Quiñéres, don Vicente Martínez, don Ramón de Aparicio, don Fernando García, don Manuel Ortiz, don Salvador Lorente, don Antonio Ullastre, don José Trenas, don Juan Carballo, don Domingo Espartero, don Angel Alejo, don Juan Rodríguez, don Francisco de la Cruz, don Manuel Pueyo, don Rafael Roca, don Pedro Sierra, don Manuel de la Rosa, don Felipe Presa, don Rafael Vázquez, don Consuelo Iglesias, don Rafael Rosas, don Manuel Gómez, don José de la Torre, don Rafael Rivera, depositario pagador, don Juan Fernández, don Manuel Peña, don Pedro Fernández, don Patricio Ballesteros y don Felipe de la Torre.

Hinojosa del Duque

**Defunción**—Ha dejado de existir la virtuosa señora doña María Díaz Galete, hija de los acreditados comerciantes de ésta don Juan y don Enrique de la Torre Díaz.

Le reiteramos nuestro más sincero pésame.

**Regreso.**—De Madrid ha regresado el digno registrador de la Propiedad, don Ulpiano Balmoro Muñoz de Parteroayo, acompañado de su bella esposa. — Corresponsal.



# Información telefónica

## De Madrid

Madrid 30 (2 L)

### La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

**Derechos exigibles a partir de primero de Diciembre a las mercancías comprendidas en la Real orden de 28 del actual,** con las siguientes limitaciones de tiempo, en las cuales se aplicarán los actuales aranceles:

**Comercio marítimo.**—Todas las mercancías consignadas a puertos españoles en buques con manifiesto visado antes del día 28 del corriente.

**Comercio por ferrocarril.**—Mercancías cuya hoja de ruta y facturación directa de los puntos de origen, esté fechada con anterioridad al día 28.

**Comercio terrestre ordinario.**—Artículos cuya nota de salida para puntos avanzados sea anterior al día primero de Diciembre.

**Depósitos francos.**—Mercancías declaradas antes del día 5 de Diciembre. Circular de la Junta Central del Censo a las Juntas provinciales, relacionada con las próximas elecciones.

### Información presidencial

A la hora de costumbre recibió el jefe del Gobierno a los periodistas en su despacho oficial, diciéndoles que esta mañana había estado despatchando con el Rey y que después lo hicieron los ministros de Hacienda y Gobernación.

Añadió que el jueves se celebrará Consejo de ministros en Palacio. Como en la reunión que celebramos ayer se acordaron los asuntos de más urgencia y no hay nada que lo motive, esta semana no se celebrará Consejo preparatorio del que será presidido por el Soberano.

Los periodistas dijeron al señor Dato que según parece el decreto sobre aranceles ha sido mal recibido por la opinión, exteriorizándose en la prensa muchas protestas.

Contestó el jefe del Gobierno que los que protestaban seguramente no se habrían enterado bien de lo que se trataba. Es simplemente reforma transitoria de acuerdo con lo que se ha hecho en otros países y con los últimos tratados comerciales, que tienden a imponer esta misma restricción a los artículos de lujo con el fin de favorecer la producción nacional y abaratar las materias necesarias para la vida.

Más adelante se hará la modificación definitiva y entonces se consultará a la Junta de Aranceles, en la que están representados todos los elementos productores.

Buena prueba del éxito de la disposición es que el Gobierno está recibiendo muchas felicitaciones por esta protección que se otorga a la producción nacional.

Los periodistas insistieron, diciéndole que esto contribuirá al encarecimiento de los artículos, cuando en todo el mundo se experimenta ahora una sensible tendencia a la baja en los precios.

También aquí—dijo el señor Dato—y ya lo habrán notado ustedes en diversos artículos, especialmente en el cazado, pues como es natural la elevación extraordinaria de los precios restringe el consumo y por otro lado la producción aumenta, con lo cual se contribuye indirectamente al abaratamiento.

**Un nombramiento**  
Ha sido nombrado jefe de Obras públicas de la Sección Colonial del Ministerio de Estado, el oficial de ingenieros militares don Antonio Arenas Ramón.

**Informes de Gobernación**  
El subsecretario de la Gobernación recibió al medio día a los representantes de la prensa, diciéndoles que el conflicto del pan tendía a mejorar, que la producción se ha aumentado considerablemente y que la distribución se hace en mejores condiciones, habiéndose conseguido que se reduzcan las colas.

Agregó que las noticias que se tenían de provincias acusaban completa tranquilidad.

El gobernador de Zaragoza comunica también que la situación sigue siendo estacionaria.

**Manifestaciones del gobernador civil**  
Esta mañana nos dijo el gobernador civil que el pan se había vendido en veinte despachos provisionales, establecidos en distintos puntos de la capital. La producción se ha normalizado.

Siguen las gestiones para que patronos y obreros lleguen a un acuerdo.

Se cree que prosperará una fórmula, consistente en que las autoridades autorizan a los patronos la elevación de precio del pan de lujo, para mantener el precio actual del pan candeal y poder acceder a las peticiones de los obreros.

**Varias noticias sobre el conflicto del pan**  
Esta mañana se ha vendido el pan en los despachos establecidos provisionalmente con relativa comodidad para el público.

Han disminuido las colas y la producción ha sido suficiente. Al medio día se puso a la venta la nueva hornada.

Ha sido detenido un individuo que llevaba un cartel diciendo: «No hay pan en Madrid».

**Un incendio**  
En la casa número 14 del paseo del Rey, en la cual se hallaba un anciano de setenta años y un niño de corta edad, que recientemente habían venido de Burgos, se produjo hoy un incendio, debido al servicio de bomberos, que logró sofocar las llamas oportunamente. No hubo desgracias. Se debió el fuego a haberse incendiado una de las vigas.

### Los mauristas

Una comisión del Centro Maurista se ha ofrecido al alcalde para coadyuvar a que se normalice el abastecimiento de pan.

### Felicitación al Ayuntamiento de Madrid

El alcalde de Madrid ha recibido un telegrama de Chile, en el cual el presidente de aquel municipio le saluda afectuosamente y le felicita correspondiendo a la visita que ha hecho a aquella corporación la misión española presidida por el infante don Fernando.

**El mausoleo al general Jordana**  
El alto comisario de España en Marruecos, general Berenguer, telegrafía al ministro de la Guerra comunicando que ha quedado terminado el mausoleo erigido en Tetuán a la memoria del general Jordana.

### Firma de Guerra

Hoy han sido firmados los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Confiriendo a los tenientes coroneles de la guardia civil Ernesto Morillo Rodríguez, el mando de la comandancia de Vizcaya; José Arango Roldán, la de Lugo; y Tiburcio Moratalla Rosillo, el décimo tercio de caballería.

### Temporales en Marruecos

El comandante general de Larache comunica que reina fortísimo temporal.

Ha sufrido grandes destrozos el puente de Añud-Lauke, quedando incomunicadas las posiciones avanzadas.

Al vadear el río Mayra fué arrastrado por las aguas el soldado de la comandancia de Ceuta, Rafael Bartolomé.

**La Real orden garantizando los préstamos del Banco de España a la Banca de Barcelona**  
La Real orden garantizando por el Tesoro los préstamos del Banco de España a los banqueros y la Banca de Barcelona, para atajar las consecuencias de la alarma que en la ciudad condal se ha producido, dice en su preámbulo que los bancos de Barcelona han acudido al Gobierno, expresándole la situación en que se encuentran, por las dificultades bancarias que existen para poder librar los fondos necesarios para sus operaciones obligadas.

En su demanda consignan que la Banca nacional tiene medios para acudir a esta necesidad, garantizando la operación el Tesoro, y así lo ha estimado el ministro de Hacienda, después de oír al gobernador del Banco.

En la parte dispositiva de dicha Real orden se invita al Consejo de gobierno del Banco de España para que realice, con los banqueros y bancos de Barcelona, las operaciones necesarias con la garantía del Tesoro.

**En el ministerio de Hacienda**  
Una comisión del Círculo Mercantil y del gremio de tejidos, estuvo visitando al ministro de Hacienda, para protestar contra las modificaciones en el arancel, que ocasionarían una elevación de los artículos en estos momentos en que se experimenta una tendencia a la baja en los precios en todos los mercados.

El ministro les manifestó que la disposición era transitoria, y además la imponían de manera inaplazable las circunstancias.

### Notas palatinas

El Rey estuvo despatchando con el señor Dato y los ministros de Hacienda. Después recibió al señor Ordóñez y a su esposa.

También estuvieron cumplimentando a don Alfonso los duques de Bivona y del Infantado, el marqués de la Mina, el conde de Viñaza, el director de Seguridad, el duque de Tovar, el arzobispo de Burgos, los obispos de Santander y Sión y numerosas personalidades.

### Los exportadores de aceite

Esta tarde estuvo en el ministerio de Hacienda, entrevistándose con el señor Domínguez Pascual, una comisión de exportadores de aceite, acompañada del marqués de Cabra y del duque de Almodóvar.

**Notas del ministerio del Trabajo**  
En el ministerio del Trabajo nos han facilitado una nota oficiosa, diciendo que en Bilbao se reunieron los patronos y obreros del mueble, acordando aceptar la fórmula propuesta por el gobernador, consistente en la formación de un tribunal arbitral que resolviera lo referente a las indemnizaciones.

El tribunal estará formado por el presidente de la Audiencia y dos abogados, uno por cada una de las partes litigantes.

De Vitoria comunican que se ha resuelto la huelga de los azucareros.

Las impresiones que se tienen sobre el conflicto azucarero en Zaragoza son muy favorables.

**El Consejo superior de emigración**  
Se reunió el Consejo superior de emigración, acordando imponer a la Compañía general (trasatlántica francesa una multa de 14.775 pesetas por llevar en sus buques mayor número de emigrantes de los que le permite la capacidad de los mismos.

También se multó con tres mil pesetas a la Compañía Veloce, por haber desembarcado contra su voluntad en La Guaira a seis emigrantes.

### Firma de Hacienda

Hoy han sido firmados los siguientes decretos del ministerio de Hacienda:

Pliego de condiciones para el concurso de construcción de grupos de alternatubos y bombas con destino a las operaciones de desagüe en la mina de «Arrayanos».

Anunciando subasta para la adquisición de papel y tinta para los servicios del Timbre.

Expediente relativo a las ocupaciones de terrenos para el establecimiento de un sanatorio marítimo capaz para quinientos niños en Torremolinos (Málaga).

—En el cementerio de Tetuán se ha verificado la inauguración del mausoleo dedicado al general Jordana, asistiendo el alto comisario en representación del Rey.

Asistieron también comisiones de las comandancias de Ceuta y Melilla. Se pronunciaron discursos.

### En Gobernación

El subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que en Sevilla se habían declarado en huelga los obreros de varios oficios.

Los restantes telegramas de provincias no acusan novedad.

**El trigo y la harina baja de precio en el mercado mundial**  
En el ministerio de Fomento nos han manifestado esta tarde que, según las noticias que se tienen, continúa la baja de precio del trigo y la harina en el mercado mundial.

En el ministerio se han recibido ofertas de trigo a cincuenta y ocho pesetas ochenta céntimos los cien kilos en puerto español y harina a ochenta y una peseta ochenta céntimos.

## De Provincias

### Bilbao

**Para resolver el conflicto minero**  
Bilbao 30.—Se ha celebrado una reunión de los representantes patronos y obreros de las minas.

Los obreros pidieron que fuesen readmitidos seis empleados despedidos por pertenecer a la Casa del Pueblo. Los patronos se negaron, no llegándose a un acuerdo.

### Cádiz

**La fragata «Presidente Sarmiento»**  
Cádiz 30.—Se prepara un grandioso recibimiento a la fragata argentina «Presidente Sarmiento», que se dirige al muelle de Victoria para atracar.

Las autoridades se han congregado en el mismo, así como un inmenso gentío. De San Fernando han venido todas las autoridades de Marina.

**De arribada forzosa**  
Cádiz 30.—Fondeó en este puerto el buque español «Villasandino», que en el estrecho de Gibraltar había sido abordado por un buque inglés que le causó grandes averías.

Para repararlas permanecerá en este puerto seis días y seguidamente seguirá su viaje a Lisboa, Las Palmas y Buenos Aires.

**Llegada de la fragata argentina**  
Cádiz 30.—Al fondear la fragata argentina «Presidente Sarmiento» el muelle Reina Victoria se hallaba totalmente ocupado por la multitud. Se tocó la marcha real y el himno argentino.

Esta tarde se celebrará banquete en el consulado y mañana en el Ayuntamiento. También se obsequiará a la tripulación en la Escuela Naval de San Fernando.

### Tetuán

**Noticias de Marruecos**  
Tetuán 30.—El general Berenguer ha estado cumplimentando al jefes, al que felicita con ocasión de la Pascua.

—En el cementerio de Tetuán se ha verificado la inauguración del mausoleo dedicado al general Jordana, asistiendo el alto comisario en representación del Rey.

Asistieron también comisiones de las comandancias de Ceuta y Melilla. Se pronunciaron discursos.

### Del Extranjero

**Regreso de M. Leygues.—El acuerdo sobre la Alta Silesia**  
París.—Regresó de Londres M. Leygues, dirigiéndose seguidamente al ministerio de Negocios Extranjeros, donde celebró varias conferencias.

Más tarde recibió a los periodistas, diciéndoles que tenía excelentes impresiones de las entrevistas que ha celebrado con Lloyd George y el conde Sforza. Mostróse satisfecho del acuerdo adoptado sobre la Alta Silesia.

Dijo también a los periodistas que confiaba en que los diputados se convencerán de las razones que aconsejan la aprobación del proyecto de restablecer la embajada en el Vaticano, esperando que este asunto será votado sin dificultad en la sesión de hoy.

Las negociaciones de los representantes ingleses, franceses e italianos durarán aún cuatro o cinco días, proponiéndose M. Leygues volver a Londres el jueves próximo.

**Un accidente automovilista**  
Montevideo.—Un automóvil, en el que iban el presidente de la república Viera y el diputado Arias, volcó en los alrededores de esta capital, resultando ambos heridos de consideración.

**Movimiento sísmico**  
Perpignan.—Se ha registrado un considerable movimiento sísmico que produjo gran alarma en las poblaciones de esta región. Los daños causados por el fenómeno han sido de consideración en muchos puntos. Créese que no ha habido de desgracias personales.

**LA BOLSA**

|                           |        |
|---------------------------|--------|
| Interior 4%               | 70'10  |
| Fin del mes.              | 00'00  |
| Amortizable 5%            | 93'25  |
| Idem.                     | 88'00  |
| Banco España              | 558'00 |
| Tabacalera                | 290'00 |
| Paris exterior            | 83'00  |
| Francos                   | 46'50  |
| Libras                    | 26'80  |
| Azucarera preferente      | 120'00 |
| ordinaria                 | 54'50  |
| obligaciones              | 00'00  |
| Río de la Plata           | 280'00 |
| Cédulas hipotecarias      | 92'80  |
| Banco Hispano             | 000'00 |
| Español de Crédito        | 000'00 |
| Norte                     | 000'00 |
| Alicante                  | 253'00 |
| Carpetas nuevo empréstito | 00'00  |
| Marcos                    | 10'95  |
| Liras                     | 00'00  |
| Dólares                   | 775'00 |
| Bonos del Tesoro          | 101'23 |

MENCHETA

**Salvador Le Bret**  
ODONTÓLOGO  
CÓRDOBA

**«ERIOHM»,** Conde de Cárdenas, núm. 15  
—TELÉFONO, 490—

Maquinaria y Material Eléctrico de todas clases. Gran surtido en electromotores y bombas.—Lámparas WOTAN y PHILIPS.  
Material de instalaciones eléctricas y timbres. Aparatos telefónicos. Calefacción eléctrica.

Se hacen, trasladan y amplían instalaciones  
Reparaciones de Maquinaria Eléctrica.—Limpieza y conservación de motores.

**TEJADA Y GARCIA**

Coloniales por mayor  
A Imagenes y Escritorio: A venta de Cervantes, 24.—Córdoba

**MAIZ PLATA**  
Para precio y condiciones, dirijanse a

**José de Rioja -- Córdoba**

**Viuda de Naval Manso**  
CÓRDOBA

Exportación de aceites, vinos y cereales

**CARBONELL Y COMPAÑIA (S. EN C.)**

Casa Central en CÓRDOBA (Fundada en 1866)

Fábrica de elaboración de aceites, fideos, mermeladas. La primera en España.—Fábrica molino de aceite. Fábrica de mermeladas. Fábrica de mermeladas de Montilla y los Moriles.—Fábrica de mermeladas de maderas de Plaines, Austria y América.—Fábrica de mermeladas de maderas de Plaines, Austria y América.—Fábrica de mermeladas de maderas de Plaines, Austria y América.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursales en Sevilla. Arrendamiento de maderas de Plaines, Austria y América.—Fábrica de mermeladas. Fábrica de mermeladas de Montilla y los Moriles.—Fábrica de mermeladas de maderas de Plaines, Austria y América.—Fábrica de mermeladas de maderas de Plaines, Austria y América.—Fábrica de mermeladas de maderas de Plaines, Austria y América.

**PEDRO LOPEZ E HIJOS**  
BANQUEROS  
Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

## LOCALES

Ha marchado a Madrid don Isidro Gómez Aranda.

—Se ha agravado considerablemente en su enfermedad, el catedrático de la escuela de veterinaria, don Antonio Moreno Ruiz.

—Ha experimentado franca mejoría en su larga dolencia, el exdiputado provincial don Antonio Gómez Odino.

—Marchó a Madrid el concejal de este Ayuntamiento, don Rafael León Priego.

—Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don Emilio Laguna Jiménez, acompañado de su esposa.

—Se encuentra notablemente mejorado el bizarro coronel del regimiento de la Reina don Damián Gavarrón Crespo.

—Han marchado a Madrid las bellísimas artistas de variedades Lolita y Herminia Baldó.

—Han contraído matrimonio en nuestra capital, la bella señorita Carmen Laguna Cubero, con nuestro buen amigo el oficial de veterinaria militar don Gumersindo Aparicio Sánchez. El acto se celebró en familia.

—Ha llegado de Madrid don Consejo Inchausti, con sus bellas hijas Pilar y María y su hijo Fernando.

—Regresó de Sevilla el marqués del Mérito y su hijo don José López de Carrizosa, quienes han asistido, en unión de otros aristócratas, a la cacería verificada en el coto Doñana, del término de Sanlúcar.

—De paso para Madrid se ha detenido breves momentos en esta capital, el ilustre escultor Coullau-Valera. El insigne artista ha permanecido algunos días en Cabra para elegir el lugar donde ha de instalarse el monumento al gran novelista Juan Valera. Aprovechando su estancia en Cabra, varios admiradores y amigos le han obsequiado con un banquete.

—A los siete años de edad ha fallecido esta mañana en Córdoba la niña Estrella Barasona Ortiz, hija del culto abogado don Rodrigo Barasona y Fernández de Mesa, al que enviamos el testimonio de nuestro pésame sentidísimo por la desgracia que le aflige.

—Llamamos la atención de las personas caritativas hacia una pobre mujer ciega y una hija suya de corta edad, que viven en el último límite de la miseria en un rincón de una cuadra de la casa número 67 de la calle de Gragesa.

## LUCENA

**De nuestra delegación.**—La solución de los pasados conflictos agrarios tuvo la más satisfactoria eficacia, pues ni un solo caso de discordancia se ha notado hasta el día, por lo cual las faenas agrícolas están en absoluto regularizadas, contribuyendo al general contento las frecuentes lluvias, tan necesarias a la agricultura, por los elementos componentes de nuestro suelo.

—Al escribir estas cuartillas me anuncian el regreso de la importante comisión que marchó a Madrid a gestionar beneficios en pro de las clases olivareñas y productoras de aceite, corriendo rumores—que de momento do puedo comprobar—muy satisfactorios sobre su loable gestión, y de la que mañana daré cuenta.

—He visitado el teatro de la calle Santa Catalina, del que son propietarios los señores Serrano, Rojas y Almodóvar, cuyas obras están próximas a terminarse, por lo que se ha de inaugurar en una de las festividades del próximo Diciembre, con artistas de valer y fama reconocida, según me informan.

Tanto su sólida y elegante construcción, como sus condiciones higiénicas y el ajustarse en un todo a las prescripciones que, establece el reglamento para los de su clase—«variedades»—augura a sus dueños grandes beneficios, y recogida la impresión del público en general, he oído unánime protesta contra una campaña que se le viene haciendo, sin justificación, por medio de apasionadas denuncias, para demorar o impedir su apertura.

Ya de este asunto me ocuparé, haciendo descripción completa del local, sus condiciones, adorno, etc.

—No debo dejar de hacer mención, por ser nota popular y esperada con grandes deseos, la de la inauguración del «faro monstruo» que se ha instalado en esta sierra de Aras, en el santuario de la Patrona de Lucena, la Virgen de Araceli.

El acto ha de revestir cierta solemnidad oficial, y a la vez será origen de uno de esos días que los pueblos llaman de «fiesta grande».

Todos los gastos han sido satisfechos por suscripción popular.

—Respecto a información política y a cosas de casa anuncio para mi próxima los resultados de una entrevista que pedí a los señores alcalde y presidente de la Casa del Pueblo, así como al dignísimo señor administrador de Correos, en vista de las innumerables quejas que me han transcurrido—nuestros suscriptores por deficiencias en el recibo de sus números, y que empiezo por confesar no pueden depender del probo funcionario don Fernando Evangelista, administrador, y si achacar a deficiencias de sus subordinados, que grandemente perjudican los intereses de La Voz por su apatía, cosa que en lo sucesivo no pienso pasar en silencio.—Pedro de Blancas.

Lucena 28 Noviembre.

**EL FÉNIX SIDERÚRGICO**

Gerónimo Padilla Cobo  
PLAZA DE COLÓN.—CÓRDOBA

Hierros — Aceros — Chapas — Viguetas  
Comentados — Tuberias

Espino artificial y Ferrería en general  
Máquina para escribir marca SUN

Abonos minerales procedentes de la Unión Española

## COSAS DE TOROS

**Un rasgo de Granero**

Manuel Granero ha procedido recientemente con la comisión organizadora de las corridas de Salamanca muy distintamente a como se conducen la mayoría de los toreros, que como él se encuentran repentinamente a la cabeza de la torería.

Enterado de que aquella comisión se disponía a pedirle precio y condiciones para contratarlo para actuar en las corridas de feria de aquella capital, ordenó a su apoderado don Pedro Sánchez, que ofreciese los contratos en blanco, sin señalar número de funciones—ni honorarios, ni nada que pudiera significar por su parte imposición o abuso.

Este rasgo se lo brindamos a la comisión organizadora de nuestras corridas de feria, por si fuera hora de dirigirse al famoso torero valenciano, para que toree en las corridas de la próxima feria de la Salud.

**Lo de todos los años**

Como siempre, y por no ser menos este año, van a cambiar los palos por la muleta algunos banderilleros, sin que les detenga los escasos éxitos que en sus primeras andanzas novilleriles obtuvieron.

Entre los que agarran la muleta y la espada se encuentran hasta ahora «Pelucho», Luis Mora, José Bazán, «Guerrilla» y «Maera», y no sabemos si alguno más.

Estos muchachos van decididos este año a jugarlo todo para seguir el camino de los triunfos de su compañero Sánchez Mejías.

**Notas tristes**

En su tierra valenciana falleció ayer el que fué gran puntillero y cumplió bien como peón y rehiletero Miguel Zaragoza «Quelo», que hasta días antes de su muerte estuvo dando puntillazos.

«Quelo» figuró en cuadrillas de importancia, entre otras la de Fabril y Reverte. Descansa en paz el veterano puntillero, a cuya familia ofrecemos nuestro pésame.

**¿Otro sindicato?**

Por lo visto, la fiebre de constituirse en sindicato continúa haciendo estragos en todas partes. Ahora le ha tocado en turno a los empresarios de las principales plazas, siguiendo el ejemplo de las distintas entidades que integran la fiesta de los toros, habiendo decidido convocar, para muy en breve, a una reunión, con la asistencia de todos los interesados o sus representantes, a fin de prevenirse contra futuros abusos y desastrosas peticiones.

Con la sindicación de empresarios queda constituida la zóglea de sindicatos de todos los que comen con el toro. Solo resta la asociación de cornopetos, la que una vez constituida dará que hacer a más de cuatro coletudos.

DON PACO.

**Nueva consignación de aceite de tasa**

Distribución de los 105.056 kilos de aceite de tasa adjudicados a esta Junta provincial de Subsistencias, por la Dirección general de Agricultura, en el mes actual:

Ayuntamiento de Palma del Río, 1.500 kilos; idem de Alcaracejos, 1.500; idem de El Guijo, 1.000; idem de Añora, 500; idem de Pedroche, 500; idem de Conquista, 500; idem de Villanueva de Córdoba, 2.000; idem de Pozoblanco, 2.000; idem de Bujalance, 2.000; idem de Cañete de las Torres, 1.000; idem de El Carpio, 1.000; idem de Lucena, 5.000; idem de Puente Genil, 5.000; idem de Castro del Río, 5.000; idem de Aguilar, 5.000; idem de Moriles, 1.500; idem de Baena, 3.000; idem de Posadas, 1.500; idem de La Rambla, 5.000; idem de Doña Mencía, 1.500; idem de Dos-Torres, 500; idem de Villanueva, 1.000; idem de Pedro Abad, 500; idem de Torre-campo, 500; idem de Córdoba, 50.000; idem de Montilla, 3.000; idem de Villa del Río, 1.000; idem de Monturque, 1.000; idem de Fuente-Obejuna, 2.000; idem de Zuheros, 500; idem de El Viso, 500; idem de Espejo, 913; Asociación Obrera de Montoro, 1.500; idem de Priego, 1.000; Cooperativa Electro-Mecánica, 1.500; Sindicato Católico de Villanueva del Duque, 500; Sindicato de jefes, oficiales, clases y retirados, 2.500; Sindicato Católico de Córdoba, 1.000; Cooperativa Cordobesa de consumo, 1.943; Minas de la Argentifera, 1.000; Economato de ferroviarios Andaluces, 1.000; idem de las minas del Soldado, 1.000; Sociedad Minera de Peñarroya, 2.500; Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, 100; Comunidad de Religiosas Cistercienses, 100.—Total, 105.056 kilos.

**La Andalucía**

CABRA (Córdoba)

**Delgado, Roldán, González y García**

Fábrica de persianas transparentes de madera, Aglomerados de carbón, Almacenes de madera, Hierros, Grasas para automóviles, Carbones antracita, cok y de fragua, Máquina de aserrar madera, Fábrica de envases, Aceite de linaza, pinturas, etc.

**LA PERLA**

</



# Edición de la mañana

## Desde Larache

**Para LA VOZ**

Hoy el cronista va a permitirse hacer una afirmación a los lectores de LA VOZ, y es que tengan la persuasión de que este soldado de España, que lucha y sufre en estas comarcas africanas, cuya hostilidad a los nuestros centuplica las inclemencias de los durísimos temporales reinantes, no deja huérfano en su corazón que no ocupe su gratitud a los que en las próximas solemnidades cristianas, y en todo momento, les ofrendan su recuerdo con el más pequeño donativo.

El aguilado del soldado parece que será estas Pascuas una demostración elocuente de que ya en la metrópoli empieza a conocerse la magnitud del esfuerzo que, estos mozos de alma serena realizan en estos parajes que de día en día va cubriendo la enseña nacional.

Sabed, lectores, que el retorno victorioso a cuarteles y campamentos, después de las rudas y cruentas luchas ulteriores, no lo fué de todos los que marcharon a efectuarlas; muchos, muchísimos de sus camaradas permanecen en breñales y estériles collados, ojo avizor y corazón excitado, para prolejar hostiles ámbitos que influencian sus banderas. Para, estos incansables sostenedores del fuego sagrado de nuestro nacional honor, deben ser los presentes gratos y las cartas alentadoras; en una palabra, los halagos del recuerdo que la Patria, agradecida, le envía en días que la bella tradición cristiana les hace añorar hogar y amores, alegrías y penas.

Si, para ellas la delicada confitura que confeccionan con almibar y lágrimas la madre amorosa. Para ellos, el vino de oro y de rubí que, como dijo el poeta, «es en las venas fuerte latido», para ellos los cigarrillos y la picadura, el abrigo confortable y el calzado recio.

Para ellos todo, porque ellos también saben dar su vida sin tacha y sin miedo. La augusta Soberana supo recoger con solicitud que dice mucho en pro de su corazón bonísimo, la hermosa idea que brotó espontánea en una peña de españoles de un casino tetuani, y momentos después el alto comisario y otras personalidades prestigiosas patrocinaban con entusiasmo la patriótica iniciativa. Hasta el ocho del próximo diciembre recibirán en Tetuán los donativos para este aguilado de que nos habló días ha Ortega Munilla en unos renglones todo ternura, todo bondad, todo corazón.

¡Bien haya este periodista, apostol de la ternura y de las nobles causas, que tal vez con sencillez y bellísima exhortación a la munificencia y a la modestia de todos los españoles, haga llegar pingües ofrendas a quienes lo merecieran. Vosotros, cordobeses generosos, que tenéis aquí en estos breñales ingentes, y en estas gabas cuajadas de irradadora asechanza coterráneos y ahí precitados caldos en las montañanas vides, podéis hacer una cosa muy fácil, podéis enviar a nuestro cronista de Larache algunas cajas de alegría montañana que el cronista hará llegar a la gente cordobesa que trabaja y lucha por el honor de todos.

Aquí residen algunos bizarros oficiales de esa tierra hermosa y tan buenos amigos vuestros, que se llaman Miguel Sarazá Jurado, Paria, Fernández Bellido, y otros que, seguramente, me ayudarían en mi gratísima labor de repartir a los vuestros, vuestros vinos de oro. Esto, aparte del aguilado oficial, digámoslo así, al que no dudo que contribuiréis los primeros.

Esto como un vino de honor que el honor de los vecinos de la bella sultana brindan al honor de sus hermanos, hoy vecinos, los duques enjemas y de montañas asperísimas, ¿hace mi proposición? Si, pues ya sabéis la mejor dirección para vuestro consistorio.

**M. García de Tuy.**

Copero honorario de los bravos soldados cordobeses.

Larache 28 Noviembre.

## LOCALES

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo don Manuel de la Torre.

De paso para La Línea se encuentra en esta capital nuestro querido amigo don José Fernández de la Costa, acompañado de su esposa.

El regimiento de Artillería de guarnición en esta plaza ha solicitado de la empresa de la plaza de toros le ceda aquélla a fin de celebrar una becerrada el día 4 de Diciembre, festividad de Santa Bárbara, patrona de dicho cuerpo.

Anoche a las siete y a la temprana edad de nueve años, falleció en esta capital el niño Joaquín Carrillo de Albornoz Lubián, hijo de nuestros particulares amigos don Agustín Carrillo de Albornoz, conocido comerciante de esta plaza, y doña María Lubián Ariza. Enviarnos nuestro más sentido pésame a la familia doliente por la desgracia que le aflige.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital, de paso para el Norte, a nuestro estimado amigo el agente comisionista de Constantina don Nicolás Domínguez Corso.

Esta noche será obsequiado en el Círculo de la Amistad, con un banquete íntimo, el nuevo juez de instrucción de Posadas, nuestro distinguido amigo don Miguel Llamas. Dicho acto es testimonio de las simpatías con que cuenta en Córdoba el señor Llamas, que hasta hace poco vino desempeñando el juzgado municipal de la derecha.

**CEBADA.**—De inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MANSO, Santa Marta, 21.

**SAN JOSE** Talleres Mecánicos de Construcción Fundición de Hierro y Bronce

**BERNARDO ALBA PULIDO** Especialidad en prensas y aparatos para aceite

**ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS** Camas de Madera y Muebles

**Alfonso Redondo** Duque de Hornachuelos, 7.—CORDOBA Ventas a plazos y al contado

**Banco Matritense**

Anuncio de subasta de obras

Se abre concurso entre contratistas para la edificación de casa social para el Banco Matritense, en Córdoba, calle Claudio Marcelo.

El proyecto, debido al arquitecto don Francisco Azorin, estará a disposición de los concursantes todos los días laborables, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en la casa del Consejero Delegado de dicho Banco don Antonio Conrotte, Plaza del Angel 8, en Córdoba, quien recibirá las proposiciones firmadas en pliego cerrado hasta las seis de la tarde del día 20 de Diciembre próximo.

Córdoba 27 de Noviembre de 1920.

Consejero Delegado del Banco Matritense, A. Conrotte.

**GRAN REVUELO**

Se están haciendo grandes comentarios por los precios tan increíbles a que está vendiendo una importante casa de esta capital.

Esto lo demuestra con las 6.000 carteras para caballero que acaba de recibir esta casa a pesetas 1, 150, 2, 250, 3, hasta 30 pesetas una.

¿Queréis saber la casa que es? Pasarse por la calle Alfonso XIII, 48, y hacer alguna compra donde se encuentra la popular AGENCIA POLO y os convencéis.

Grandes existencias en papelería, objetos de escritorio y artículos para regalo.

**AVISO**

El dueño de la confitería «La Mosca de Oro», participa a su numerosa y distinguida clientela, que desde el día pueden hacer el canje de los tickets por la participación de lotería para el sorteo de los doce millones de pesetas.

**Picón de orujo**

Se vende a 6 pesetas los 100 kilogramos en la Fábrica de Gas de Córdoba.

**Aceituna para moler**

Se admite en los almacenes de «San Antonio», propiedad de los señores Carbonell y Compañía, situados junto a la Torre Malmuerta, de biendo ser fruto sano, limpio de hoja y barro, sin mezcla de soleso, manzanilla ni gordal. Para tratar precios, en las oficinas de dichos señores, Ángel de Saavedra, 13.

**Gran Almacén de Esteras**

Francisco Candela Alfonso

Espartería, núm. 12

Esta casa ha recibido un gran surtido en esterillas y alfombras de todas clases a precios muy económicos.

**Carlos González y H.**

Gran éxito de la Troupe Ibérica Palacios. Gran sección venida a las seis en punto de la tarde, estrenándose un programa interesante, como de películas.

Por la noche: Despedida de LALI y DINORHA, pareja de baile. Despedida de AURORA ASPASIA, cancionista. Acostumbrado y sorprendente éxito grandioso de la TROUPE IBERICA, cantantes, cómicos, bailarines, mímicos, excéntricos, parodistas, creadores. (Julio Decorados propios.

**TOMAS PONCE JIMENEZ**

**Cereales y Salvados**

Oficinas: Valdés Leal, núm. 2

Almacenes: Jesús María, n.º 8

**CORDOBA**

**VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO**

La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.

Jesús María, 1 -- **LA PALMA** -- Córdoba --

Antonio de la Torre Venzalá, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdeville

**LA UNICA** Manuel Rodríguez Cabrera

Blanco Behnonte, 17 (antes Pedregosa)

**CORDOBA**

Si desea usted adquirir Alhajas y Relojes, garantizándose en calidad, puede comprarlos a plazos sin aumento sobre su precio.

Diríjase a esta Casa

**Hijos de José Delgado Martínez y C.ª, S. en C.**

Exportación de aceitunas, garbanzos, aceites y cereales

**CORDOBA**

**Grandes Almacenes de Batería de Cocina esmaltada**

Ventas por mayor y menor

**CARMEN TORRES, VIUDA DE VIGUERA MADRID**

Plaza de San Nicolás, 16.—CORDOBA

**Gran Establecimiento de Tejidos y Novedades**

**JOSE CARRILLO PEREZ**

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE Y MEJOR SURTIDO PRESENTA

Temporada de Otoño e Invierno de 1920

**Géneros para Señoras**

Completas colecciones de artículos de la más alta novedad.

Gamuzas lana finísima y paños de gran moda. Chirines, Mesalinas, Crepones, Bengalinis, completo surtido.

Grandes partidas en cuellos de piel, los últimos modelos, desde lo más barato a lo más superior.

Gabanes, Cabardinas y abrigos punto de lana negra y colores, modelos exclusivos para esta casa.

Mantos de vueta francesa legítima de negro garantizados, toda la escala de precios.

Medias de seda, hilo y algodón negro invariables y colores de gran moda, transparentes, a precios de fábrica.

Buandas seda caprichosas combinaciones en todas las clases.

Telas blancas de hilo y algodón especialidades para ajuares en todas las clases y anchos a precios de fábrica.

**Artículos varios.**—Capitas impermeables con capucha para niños y colegiales, todos los tamaños.

Abrigos niña de felpa y punto, caprichosas combinaciones, para todas las edades.

Esta casa es la que más barato vende y mejor surtido presenta. Especialidad en géneros negros, garantizados para luto. Todas las semanas nuevos surtidos con las últimas novedades.—Muy en breve constante exposición con las últimas creaciones de la moda.

Sección especial económica de artículos de gran duración a precios populares; nada cuesta comprarlos. Visítad este gran establecimiento y comprobareis personalmente cuanto se ofrece.

**TELEFONO NUMERO 270 — CLAUDIO MARCELO, 7 — CORDOBA**

**Agricultores:** ¿Quieren ustedes probar el Tractor Fordson, que es, respecto a los demás Tractores, lo que el Auto Ford con relación a los demás Autos? Pueden probarlo cuando quieran y donde quieran, con sólo indicárselo a sus Agentes:

**Lejal y C.ª, S. en C.**

FRAY LUIS DE GRANADA, 4 (Gran Capitán)

**Mármoles - Obdulio Blancas**

Royes Católicos (Gran Capitán)

**CORDOBA**

**MAXWELL**

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

**JOSERUANO Y RUANC, Ingeniero.-A. de Canalejas, 38.-Córdoba**

**Bodegas Sta. Engracia**

Vinos de Montilla, Moriles y Valdepeñas

Oficinas: León Torrellas, 33.—Teléf. 449

**CORDOBA**

Exportación en Manzanares y Córdoba

**Viuda de Juan Fernández Medina**

Especialidades exquisitísimas embotelladas

Solera extra «SANTA ENGRACIA»

«LA GLORIA»

**Gran Teatro -- Ideal Cinema --**

El espectáculo preferido por el público selecto

Hoy, a las seis de la tarde, Miércoles de Moda, selección de ópera selecta

Estreno de la superproducción italiana en cinco actos La Condosa Sara, interpretada por la eminente actriz, reina del arte mudo, FRANCESCA BERTINI.—Estreno de la interesante cinta de información mundial de actualidades, Gran Revista Pathé número 605.—Exhibición de la chistosísima cinta Un amor con muchos humos.

Durante la proyección, selecciones composiciones musicales por El Trio Córdoba, contratado únicamente para estas sesiones.

**POR LA NOCHE, a las ocho y media, Cine y Variedades**

Estreno del episodio quinto y última exhibición del ensayo de la gran serie El misterio de la doble Cruz. El episodio que se estrena se titula Un crimen misterioso.—Variado repertorio de películas de variedades, BELLA EMILIA. Arte y elegancia sin igual. Nuevo repertorio. Lijosísima presentación.—Véanse programas.

**Salón Ramírez**

Función para hoy miércoles 1 de Diciembre de 1920

Gran éxito de la Troupe Ibérica Palacios. Gran sección venida a las seis en punto de la tarde, estrenándose un programa interesante, como de películas.

Por la noche: Despedida de LALI y DINORHA, pareja de baile.—Despedida de AURORA ASPASIA, cancionista.—Acostumbrado y sorprendente éxito grandioso de la TROUPE IBERICA, cantantes, cómicos, bailarines, mímicos, excéntricos, parodistas, creadores. (Julio Decorados propios.

**GUADALCAZAR**

**CLARIFICADOR "CLAROR"**

ES EL MEJOR CONOCIDO PARA Vinos, Vinagres, Aguardientes y Aceites

Productor

**Cirilo Cuadrado Jiménez**

en Nava del Rey (Valladolid)

Depositarío exclusivo para esta provincia

**Felipe González Muñoz**

LUCENA (Córdoba)

**PIANOS Y AUTOPIANOS**

Las mejores marcas americanas y más perfeccionadas se encuentran en la acreditada casa de

**Hijo de Sánchez Gama**

Calle Gondomar, 5.—Córdoba

Ventas al contado y a plazos, alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones.

Rollos para Auto pianos, Música impresa y toda clase de instrumentos de música.

Precios de fábrica

Antes de adquirir un Piano o Autopiano, no dejen de visitar esta casa, en la seguridad de que sus precios y condiciones de pago han de ser más ventajosas que los de cualquier otra.

Catálogos y precios se remiten gratis.

**TELÉFONO 422**

**GRAN FUNERARIA CATÓLICA**

DE José Antonio Moreno Mesa

POMPEYOS, NÚM. 7.—CORDOBA.—TELÉFONO 303

Economía y prontitud

**Fotografía Garzón**

Cardenal González, 127 (frente al Triunfo)

Casa especial para retratos en trajes de moro, con galería construida expresamente.

Retratos para kilométricos y pasaportes se entregan en el día.

**La Casa Novedades**

**Garido y Rodríguez**

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata)

Ofrece un extenso surtido en vajillas, cristalería y objetos para regalos.

PRECIOS ECONÓMICOS

**Roses, Gómez y C.ª**

Almacén de Hierros, Aceros y Viguetas de Hierro

Disponen de tubería de acero, de 45 milímetros de diámetro con sus bridas, en muy buen estado, prop. a su conducción de aguas, al precio de 550 pesetas por metro en nuestro almacén, y de una importante partida de chapas galvanizadas algo manchadas en los números 26 y 24, a 1325 y 1650 pesetas cada chapa, respectivamente.

**venta de Canalejas, 4.—CORDOBA**

**J. Garzón Fuerte**

Médico especialista de las enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas

GARCIA LOVERA, 10

Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6

Gratuita de 8 1/2 a 10

**Agencia de Aduanas**

José Selgueiro Busto

Calle Maese Rodrigo núm. 8.—SEVILLA

Embarque y desembarque de mercancías

Exportación e importación

**Venta del Brillante**

Hay salón para bodas, bautizos y reuniones

Plano de manubrio

Indispensable para el campo es una buena luz

Se consigue comprando una lámpara

**Montero y Martínez**

Catálogos gratis. Claudio Marcelo, 10

**JENFERMOS!**

Si queréis tener

**SALUD Y DINERO**

debéis acudir a la

**Farmacia del GLOBO**

Donde siempre encontraréis cuantos medicamentos os sean recetados, reglados, por cada compra al contado de seis pesetas, una participación de lotería en el

**Número 20.568**

del próximo sorteo de Navidad.

**"LAS FONTANILLAS"**

Serrano, Mora y C.ª, S. en C.

CORRESPONSALES DEL BANCO DE ESPAÑA

Fábrica y refinería de Aceites de Oliva y Jabónes

Exportación — LUCENA (Córdoba)

**Maria Matute**

PUERTA RINCÓN, 98.—PRAL

Modista, hechura sastre para señoras y niñas.

**ULTRAMARINOS**

de Miguel Ortega Ruiz

Duque de Hornachuelos, 14, dup.

— Teléfono 113 —

Jamón fino, Sitchichón de Vich, Mortadela, Embuchado, Chorizos de Rioja, etc.—Precios económicos.

**Estómago -- Intestino**

**Higado**

Especialista: BERNAL BLANCAFORT

Consultas de 1 a 3

MARQUES DE BOIL, 1.—Esquina Gondomar.



# Información telefónica

## De Madrid

Madrid 1 (1/30 m.)

Los zapateros huelguistas continúan rompiendo lunas de escaparates.

Los zapateros huelguistas continúan realizando actos de sabotaje.

Hoy, varios de ellos apedrearán la luna de un escaparate de la zapatería establecida en la calle de Toledo, rompiéndola.

Las pérdidas ascienden a más de mil pesetas.

La policía logró detener a uno de los autores del hecho.

La conferencia de Indalecio Prieto en el Ateneo.

En el Ateneo dió hoy su anunciada conferencia sobre política el exdiputado socialista Indalecio Prieto.

El orador combatió durante las horas expuestas por el señor Cierva en la conferencia que éste dió en el mismo centro.

Dijo que los males que pesaban sobre España eran efectos de la atonía que padece el pueblo.

Terminó diciendo que el único medio de salvar a España consistía en la socialización de las industrias.

Indalecio Prieto fué muy aplaudido al terminar su disertación.

El incendio de la calle del Rey.

Un anciano y un niño muertos por asfixia.

En el incendio ocurrido hoy en una casa del paseo del Rey, perecieron asfixiados el anciano Gregorio Saenz, padre del dueño del edificio, y el niño Juan Cayetano.

Parece que el incendio se produjo por haber arrojado el anciano una colilla encendida junto a un montón de ropa.

El anciano y el niño se hallaban durmiendo cuando ocurrió el siniestro, y como estaban encerrados en una de las habitaciones, no pudo efectuarse con la precipitación debida el salvamento.

El Congreso postal.

La sesión de clausura.

El pleno del Congreso postal se reunió esta mañana, procediéndose a la firma del Convenio Postal de Madrid.

Los documentos serán archivados por el Gobierno español.

Después fueron entregadas las copias de los acuerdos tomados a los delegados de los países adheridos.

En la sesión de clausura hizo uso de la palabra el decano del Congreso delimitado, delegado de Italia.

El orador hizo resaltar la importancia del convenio y dedicó frases de elogio a España.

Entre los congresistas se cambiaron frases cordialísimas de confraternidad.

Después se levantó la sesión, dándose por terminado el Congreso.

La baja en el precio de los trigos y las harinas.

Continúa acentuándose la baja en el precio de trigos y harinas, habiéndose últimamente hecho ofertas muy beneficiosas por importantes casas exportadoras de la Argentina.

En el mercado de San Antonio se producen tumultos.

En el mercado de San Antonio las mujeres originaron algunos tumultos pidiendo la baja del precio de los artículos.

Como los tumultos adquirían proporciones alarmantes tuvo que intervenir la fuerza pública, la cual se vió precisada a dar varias cargas para desalojar el mercado.

Al poco rato la normalidad era completa.

La escasez de pan.

La producción se normaliza.

El gobernador manifestó a los periodistas que es casi normal la producción del pan, habiéndose reducido notablemente las colas que se formaban a las puertas de las tahonas para adquirir el artículo.

Añadió que a las doce de la mañana habían fabricado 160.000 kilos de pan.

Se ha ordenado que para descongestionar las colas sean abiertos desde mañana 20 despachos.

Cuatro panaderos detenidos.

En la calle Salamanca fueron detenidos cuatro panaderos huelguistas por intentar ejercer coacciones sobre varios obreros municipales que se dedican a la elaboración de pan.

Los huelguistas apedrean la brasserie del Hotel Palace.

Un grupo de panaderos huelguistas apedreó la brasserie del Hotel Palace, rompiendo cuatro lunas.

La actitud de los panaderos obedece a que en el Hotel amasan el pan necesario para el consumo del establecimiento.

Los obreros esquirolas.

## De Provincias

### Alicante

El aguinado al soldado de Africa.

Alicante 30.—La Cámara de Comercio ha celebrado una reunión para determinar los establecimientos en los que se han de recibir donativos para engrasar la suscripción abierta para el reparto de un aguinado a los soldados de Africa.

### Bilbao

El gobernador y las subsistencias.

Bilbao 30.—El gobernador manifestó a los periodistas que, una vez que se restablezca por completo la normalidad, se ocupará detenidamente de la cuestión de las subsistencias.

Dicha autoridad se propone pedir a los mayoristas notas de precio de compra y venta de los artículos de primera necesidad, para proceder en consecuencia.

Detención de una ladrona.

Bilbao 30.—La policía ha logrado detener a la sirvienta Josefa Marañón, autora de varias sustracciones de loza de las casas donde prestaba sus servicios.

El importe de lo robado asciende a una importante cantidad.

La próxima temporada taurina.

Bilbao 30.—Sábese que la empresa de esta plaza de toros ha contratado para el abono de la temporada próxima a los diestros Belmonte, Juan y Manuel, Gallo, Varellito, Chicuelo, Sánchez Mejías, Granero, Larita y otros.

### Badajoz

Solución de la huelga de tipógrafos.

Badajoz 30.—Merced a las gestiones hechas por el gobernador, hoy ha quedado definitivamente resuelta la huelga de tipógrafos, habiendo reaparecido los periódicos.

Estos fueron acogidos por el público con bastante interés.

El aguinado al soldado de Africa.

Badajoz 30.—En el Gobierno civil se reunieron las autoridades y varias señoras de las juntas benéficas, para tratar de los medios que han de ponerse en práctica para que Badajoz contribuya, en la medida que sus fuerzas lo permitan, a engrasar la suscripción abierta para el aguinado al soldado de Africa.

Quedó acordado que se celebren varios festivales con el indicado fin.

### Cádiz

La dotación de la fragata «Presidente Sarmiento».

Cádiz 30.—El comandante de la fragata «Presidente Sarmiento», acompañado de su ayudante, visitó al comandante del apostadero, a los gobernadores civil y militar y al alcalde.

Mañana dichas autoridades le devolverán la visita.

Se organizan en esta capital varios actos en honor de la dotación de la fragata argentina.

### Cartagena

Un cervista dispara un tiro contra el secretario de un Ayuntamiento.

Cartagena 30.—Comunican del pueblo de Villadiego de Alhama que un individuo afecto a la política cervista penetró en el Ayuntamiento y disparó una carabina contra el secretario interior de la Corporación municipal, don José Esteban, dejándolo en estado pre-agónico.

El suceso está siendo objeto de grandes comentarios, creyéndose que había tramado un complot para asesinar al alcalde y al candidato a diputado albista.

### Sevilla

Plantamiento de la huelga general.

Las bases que proponen los obreros para la solución de los conflictos sociales.

Sevilla 30.—Hoy ha sido repartida profusamente una hoja firmada por el Comité de huelga y que lleva el sello del Sindicato metalúrgico dirigida a los obreros, en la cual se dice lo siguiente: «Reunida la Asamblea de representantes de Sindicatos obreros, se procedió al estudio de los conflictos sociales planteados, acordándose proponer las siguientes bases para la solución de los mismos.»

Primera. Reconocimiento de los Sindicatos y delegados en las fábricas, talleres y obras, etc.

Segunda. Solución de todos los conflictos pendientes, siempre que las bases sean satisfactorias para la clase trabajadora.

Tercera. Que se proceda a la libertad de todos los presos que lo estén por vías gubernativas.

Cuarta. Abolición de los trabajos a destajo, excepto en aquellos de índole especial.

Quinta. Establecimiento de la jornada de ocho horas en todos los trabajos.

Comienza el paro. Sevilla 30.—En la mañana de hoy se declararon en huelga sin previo aviso la mayoría de los gremios obreros.

El paro es casi total, pudiendo darse con ello por planteada la huelga general.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Del atentado frustrado.

Sevilla 30.—Los dos individuos que fueron detenidos ayer noche por intentar agredir al Comisario de policía señor Coll, han declarado llamarse Rafael Aragón y Juan Santos.

Son de nacionalidad portuguesa y manifestaron que tenían 18 y 20 años de edad, respectivamente.

Ambos individuos pertenecen al comité rojo y hace poco tiempo llegaron a esta capital, en donde un desconocido que les facilitó dinero les señaló al señor Coll, como administrador de la fábrica del gas.

Valencia de Alcántara. Descarrilamiento del tren correo de Lisboa.

Valencia de Alcántara 30.—Por noticias recibidas en esta población, se sabe que al pasar por el puente internacional el tren correo de Lisboa, descarriló.

Agregan dichos informes que resultaron numerosos heridos.

## La situación social en Barcelona

El Noy del Sucre y treinta y cinco sindicalistas más han sido deportados a nuestras posesiones de Africa.-Asesinato de Layret

Barcelona 30.—A primera hora de la tarde fueron trasladados treinta y seis sindicalistas de la cárcel Modelo al vapor «Giralda», creyéndose que entre ellos se encuentra el Noy del Sucre.

Debido a la reserva con que se llevaron a cabo las medidas adoptadas para este efecto, el embarque de los sindicalistas fué presenciado por escaso público.

Ampliación de detalles.

Barcelona 30.—Se conocen nuevos detalles del traslado de los sindicalistas al vapor «Giralda».

A las cuatro de la tarde llegaron al muelle tres camiones de la Intendencia Militar, escoltados por fuerzas de la benemérita, y en los cuales eran conducidos treinta y seis sindicalistas, que fueron seguidamente embarcados en el vapor «Giralda».

Este zarpo inmediatamente con rumbo a Bata (Río Muni).

Se ha confirmado que entre los deportados van Salvador Seguí (Noy del Sucre), el exconcejale Company, Antonio Amador, los hermanos Vidal, Botalla, David, Tintorell, Asola y Rueda.

El exdiputado republicano Layret gravemente herido de cinco tiros.

Barcelona 30.—A las seis de la tarde, y en el momento de salir de su domicilio el exdiputado republicano señor Layret, un grupo de desconocidos, que lo acechaba, hizo veinte disparos contra él, resultando herido de cinco tiros.

Inmediatamente fué conducido el señor Layret a la casa de socorro de la calle de Sepúlveda, donde los médicos de guardia procedieron a curarle las heridas.

Uno de los proyectiles le hirió en la cabeza y otro en el pecho.

En vista del estado de gravedad en que se encontraba el herido, los médicos no autorizaron el traslado a su domicilio.

Temese que el señor Layret fallezca de un momento a otro.

Los agresores se dieron a la fuga, no siendo detenidos.

El atentado cometido contra el señor Layret ha producido gran impresión.

Un manifiesto del Sindicato libre.

Barcelona 30.—El sindicato libre ha hecho circular profusamente un manifiesto, exponiendo que los obreros de «La Publicidad» están bajo su protección, y que cualquier atentado que se cometa contra alguno de ellos, será contestado por los miembros del Sindicato, quienes procederán energicamente a castigar a los agresores.

¿Atentado o atraco?

Barcelona 30.—En la calle de Vila de Fontanela, unos desconocidos agredieron a un individuo llamado Aniceto Miguel Viruela.

Los desconocidos obligaron a éste a entrar en una calle apartada, y una vez en ella le hicieron un disparo que no hizo blanco.

Seguidamente le dieron varios golpes en la cabeza con la culata de una pistola, produciéndole varias heridas de pronóstico reservado.

Los agresores se dieron a la fuga, no siendo detenidos.

El agredido manifestó que suponía que no se trataba de un atentado de carácter social, sino de un atraco, porque hace varios días llegó a Barcelona, trayendo una cantidad importante.

Hasta ahora no se conocen más detalles del accidente, aunque se cree que es de bastante importancia.

### Vitoria

Un crimen sindicalista.

Vitoria 30.—Con motivo de haberse reanudado el trabajo en la Azucarera se acaba de cometer un crimen de carácter sindicalista.

A primera hora de la mañana, cuando los operarios se dirigían al trabajo, un grupo de desconocidos hizo varios disparos de pistola contra el obrero José Eizalde, el cual resultó herido de gravedad.

Otro obrero que iba en compañía de Eizalde también fué alcanzado por un proyectil, resultando con una herida de pronóstico reservado.

Los agresores huyeron.

La policía realiza gestiones para dar con el paradero de los autores del hecho.

El gobernador ha clausurado el Centro sindicalista.

Vitoria 30.—El gobernador, en vista del atentado sindicalista que tuvo lugar esta mañana contra los obreros de la Azucarera, ha dado órdenes para que sea clausurado el Centro sindicalista.

También ha dado órdenes para que sean detenidos los cabecillas de la huelga que sostienen.

Detalles de la agresión.

Barcelona 30.—Se conocen nuevos detalles del atentado cometido contra el señor Layret, la cual fué realizada cuando el exdiputado republicano iba a subir en un automóvil, acompañando a la señora del exconcejale Company.

Dicha señora visitó al señor Layret para rogarle que intercediera cerca del gobernador para que su esposo no fuera deportado.

Al salir el señor Layret de su domicilio, situado en la calle de Balmes, un individuo, como de veinticinco años de edad y vistiendo traje de mecánico, le disparó siete tiros.

Uno de los proyectiles le entró por la frente, saliéndole por el parietal derecho.

Layret perdió la muleta y se desplomó. Entonces el agresor le hizo otros varios disparos, haciendo blanco casi todos.

Todas las heridas que recibió eran mortales de necesidad.

La señora de Company, al verlo en el suelo, exclamó: ¡Pobre Layret!

En el automóvil que estaba a la puerta de la casa fué conducido a una clínica, donde los médicos, después de reconocerle las heridas, manifestaron que no había salvación posible.

Muerte de Layret.

Barcelona 30.—El gobernador civil y el alcalde, tan pronto tuvieron noticias del atentado cometido contra el exdiputado republicano, se apresuraron a visitarlo en la clínica.

El alcalde le dirigió algunas palabras y el señor Layret pronunció algunas frases ininteligibles.

Una hora después de realizada la agresión, Layret dejaba de existir.

Layret tenía cuarenta años, era soltero y había sido diputado en varias legislaturas.

Manifestaciones de Martínez Ando.

Barcelona 30.—El gobernador recibió a los periodistas, facilitándoles una lista de los sindicalistas deportados.

Dijo que esta medida había sido tomada en vista de la reacción que se nota.

Lo que pesa sobre mi corazón—agregó—es el no haber deportado al señor Layret, como intenté hacer y no lo puse en práctica por respetar su condición de exdiputado.

No puede tomarse la medida tomada contra los sindicalistas como deportación, pues solo consiste en un alejamiento del foco de infección.

Al hacer esto quiero dentro de la ley, sin que esto quiera decir que no se dicten otras órdenes más severas si las circunstancias lo exigen.

Terminó diciendo que todos los individuos que han sido embarcados en el «Giralda», han sido librados de una muerte segura.

Del Extranjero.

La misión española en Santiago de Chile.

Santiago de Chile.—El infante don Fernando asistió a la revista de los alumnos de las Academias militares, saliendo muy complacido de su visita.

Por la tarde, la misión española fué obsequiada con un banquete oficial.

El ministro de la Guerra chileno pronunció un elocuente discurso, teniendo frases de afecto para España.

Le contestó el señor Francés Rodríguez.

La embajada de Francia en el Vaticano.

París.—En votación definitiva ha sido aprobado el restablecimiento de la embajada francesa cerca del Vaticano.

MENCHETA.

Viuda de Eduardo de Rivas.

Agencia de Aduanas y Comisarios de Consignaciones y Trámites.

TOMÁS DE IBARRA, 33.—SEVILLA.

LA NIÑA

## Estrella Barasona Ortiz

Subió al Cielo a las once de la mañana del día de ayer a los 7 años de edad

Sus desconsolados padres don Rodrigo Barasona y Fernández de Mesa y doña Rafaela Ortiz Luque, hermanos, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos que sirvan concurrir al oficio de ánimas que se celebrará el día 1.º de Diciembre en la parroquia de San Miguel, a las tres y media de la tarde, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

R. I. P. A.

EL NIÑO

## Joaquín Carrillo de Albornoz Lubian

Ha fallecido, después de recibir el Sacramento de la Extramunción, a los nueve años de edad

Su Director espiritual, sus padres don Agustín Carrillo de Albornoz y Alcázar y doña María Lubian Ariza, hermanos, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos que sirvan concurrir al oficio de ánimas que se ha de celebrar hoy, a las dos de la tarde, en la parroquia de San Miguel, así como encomendar su alma a Dios, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán reconocidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

## DE RUTE

Un mitin.—Como estaba anunciado, se celebró el mitin de propaganda electoral en el teatro de este pueblo, organizado por los correligionarios de don Emilio Vellando, vicesecretario del partido reformista, que presenta su candidatura para diputado a Cortes en el distrito de Priego.

El teatro lo llenaban obreros y obreras. El presidente del Centro Reformista ruteño, don Pedro García, hizo la presentación del señor Vellando, quien enseguida comenzó su discurso.

Combatió duramente al señor Alcalá Zamora.

Fué exponiendo los puntos principales del programa reformista en el orden económico, agrario y cultural.

Puso de manifiesto la opinión de Osorio Gallardo, que, a pesar de su conservadurismo, coincide con el reformismo en el problema agrario, y, a continuación, criticó el nombramiento del general La Barrera para imponer el orden en Andalucía, como si la tal medida no fuera tomada en el Consejo de ministros que integraba el señor Osorio.

Dirigiéndose a las mujeres que ocupaban el escenario, les aconsejó que, por amor a sus hijos, contribuyeran al triunfo del reformismo.

Criticó el reparto municipal, abogó por el voto femenino y patentizó la necesidad de mayor cultura, recomendando la implantación de becas para que los pobres inteligentes puedan cursar carreras.

Fué aplaudido por el auditorio.—Corresponsal.

## PEDRO-ABAD

Por vender leche adulterada ha sido denunciado por el guardia municipal Pedro Rodríguez Ruiz el vecino de esta Cayetano García.

Con esta son tres denuncias las que lleva dicho individuo por la misma causa, habiéndole impuesto esta alcaldía 10 pesetas por la primera y 15 por la segunda. Por la tercera ya veremos.—C.

## Anuncios económicos

HASTA CINCO LÍNEAS, 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Garage «La Mezquita». Automóviles de alquiler para excursiones de todas clases. Felipe Gómez Sánchez. Servicio por horas y por abono.—Cardenal González, 120, Córdoba.

Electricidad.—TRENAS Y FERNANDEZ. Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Oran», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesas y lámparas «Tugras» húngaras.

Arroyo y Luna.—Córdoba. Representaciones y comisiones. Representantes de los señores Carbonell y C.ª

Agencia Polo.—Hace falta un muchacho de 10 a 18 años, que sepa leer y escribir, para trabajar en la oficina de esta Agencia. Lúthi es buena referencia.

Nodriza.—María Romero Jiménez, de 22 años, se ofrece con leche fresca para casa de los padres, en Pedro Abad, o para fuera de este pueblo. Dirigirse al Sindicato Agrario de dicho pueblo.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de una habitación en planta baja, con luz eléctrica y ventanilla a la calle.—Darán razón, San Fernando, 83.

Importante.—En la huerta de Cardoso se vende un cocinero engordado con maíz, peso de unas ocho arrobas. También se vende muleta a precio muy barato y coles las más sabrosas de Córdoba.

Joven no glotón ni imperitente, que tiene su trabajo por la noche, llevaría en sus horas libres constancia y correspondencia de un hotel o establecimiento indiano a cambio del hospedaje. Darán razón, en esta Administración.

Comprete la gorra, nene, en la Cuesta de Luján, y verás a las «morcetas» como te se van dicéndo.

Venta de un mostrador.—En calle Siete Ruedas, núm. 1, diputado, se vende lino compuesto de tres clases de mármol.

Au Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corset forma Imperio. Fajan higiénicas para descausas de enfermedades de vientre o fíjón, aprobadas por los médicos. Oran surtido en generos de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 33. Teléfono 93, Córdoba.

Viuda de José Barca.—En este establecimiento los precios de los artículos de chancra son los siguientes: Cerdos caudal, 4 pesetas; magro (jamón y patellita), 6/20; manteca pella, 4; paletilla, 4/2; tocino fresco, 4; y por hojas, 3/4; huecos de capinzano, 2/25; cabezas de cerdo, 2; chorizo, 7; morcilla, 4; menudillos, 3/1 a 3/3 pesetas; longanizas, 7; queso cabecero, 7; tocino añejo, 4/20; salchichón, 7/50; y jamones añejos, 8.

Portería.—Se ofrece matrimonio sin hijos. Razón, en esta Administración.

Automóviles y coches.—de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza del Tambor, 1, y Camino Labradillo.

Tenedor de libros.—Hace vida en el café «La Parra».—Incluye en buenas referencias.

Automóviles marca «Columbia». Auto-camiones, sillas, «Franz». Moto-arrasos marca «Continental». Dispositivos para entrega inmediata.—A. del Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 100.

Sustitutos voluntarios para Africa con buenas referencias.—Juan Castro, calle Costanillas, 50, Córdoba.

Camiones.—Se venden en Lucena, dos de tres y media toneladas, marca «Peugeot», y otros dos de dos toneladas, marca «Willingbough» y «Skender».—Dirigirse: Francisco Cabrera Pérez, San Francisco, 35.

Bañera en buen uso, de 250 kilos de fuerza, se vende.—Para verla, en el taller de don Francisco Palos, Plaza del Salvador, núm. 28.

Se arrienda un piso independiente en Trastero para la temporada de invierno. Para tratar, calle de los Manuales, núm. 1, Córdoba.

Portería.—Se ofrece matrimonio sin hijos. Razón: Diego Méndez, 5, bajo.

## Academia de Mecanografía y Taquigrafía

accesorios y reparaciones en máquinas para escribir

VENTA A PLAZOS

Casa «REMINGTON», Alfonso XIII, núm. 6.—CÓRDOBA